

“Pemex seguirá bajo presión con nuevo gobierno”

● La onerosa carga tributaria provoca un deterioro de su perfil crediticio, dice Fitch

ANTONIO HERNÁNDEZ

[—cartera@eluniversal.com.mx](mailto:cartera@eluniversal.com.mx)

La calificadora Fitch Ratings informó que Pemex enfrentará los mismos desafíos financieros bajo la nueva administración que encabezará Andrés Manuel López Obrador tal y como lo hizo bajo gobiernos anteriores.

De acuerdo con la agencia, el perfil de crédito independiente de Pemex, que actualmente tiene la calificación 'B-', seguirá bajo presión.

“La onerosa carga tributaria de Pemex está provocando el deterioro de su perfil crediticio y ha llevado a un aumento en la deuda total de la compañía a 106 mil millones de dólares en marzo de 2018”, detalló la calificadora Fitch Ratings.

La consultora informó que la calificación actual de la petrolera se clasifica en línea con la del país, con lo que el gobierno de México está incentivado a apoyar a la compañía por las fuertes consecuencias sociopolíticas y económicas que la aflicción financiera de Pemex tendría para el país.

“Una situación de dificultades financieras en Pemex tiene el potencial de interrumpir el suministro de combustibles líquidos en el país, lo que podría tener importantes consecuen-

“Una situación de dificultades financieras en Pemex tiene el potencial de interrumpir el suministro de combustibles en el país, lo que podría tener consecuencias”

ANÁLISIS DE FITCH RATINGS

cias sociales y económicas para México”, detalló.

Tema de refineries. Fitch informó que la plataforma del sector energético de la nueva administración

prevé modernizar y expandir las refineries de México y reevaluar la reforma que fue emprendida por la actual administración.

“La expansión o modernización de la capacidad de refinación del país y el control o limitación de los precios del combustible líquido tienen el potencial de acelerar el debilitamiento crediticio de Pemex dependiendo de cómo la nueva administración implementa estas políticas”, añadió.

La firma calificadora añadió que la petrolera mexicana está cercada a cambios abruptos como resultado de las recientes mejoras en el gobierno corporativo.

Por ley, el Presidente de México designa a los 10 miembros de la junta directiva de la compañía, cinco de los

cuales son independientes y ratificados por el Senado del país por periodos escalonados de cinco años.

Algunos comités están presididos o compuestos únicamente por miembros independientes de la junta de directores.

Los comités de auditoría y de recursos humanos están compuestos íntegramente por independientes, mientras que el comité de estrategia e inversión y el comité de adquisición están presididos por independientes.

Esta estructura de gobierno corporativo en la petrolera puede proporcionar algunos controles y equilibrios en medio de cambios en la estrategia, la gestión y/o las decisiones de inversión.

La Ley de Petróleos Mexicanos que estableció estas políticas de gobierno corporativo puede cambiarse en el Congreso con la aprobación de una mayoría simple. ●